

EDITOR Y ADMINISTRADOR.
Napoleón Briceño B.
Toda correspondencia administrativa como de REDACCION debe dirigirse al Editor. LA EMPRESA no responde de fondos que no vengan certificados. OFICINA DE REDACCION y Administracion en Varas al Este de la Oficina Telegrafica, Avenida 2a. Oeste.—Apartado 109.

EL NOTICIERO

DIARIO DE LA MAÑANA

MUSICA!
Contando con una competente estudiantina, moderno y selecto repertorio, ofresco desde terceto para bailes, pascos serenatas, etc. Dirijanse a VICTORIANO GARRO en la Tintoreria de J. Vicente Peralta, al Sur del Colegio de Señoritas.

AÑO X

SAN JOSE DE COSTA RICA — DOMINGO 5 DE FEBRERO DE 1911

NUMERO 2588

PIDASE EN TODAS LAS CANTINAS

El "Añejo Esterilizado"

marca "Nuestra Señora de Guadalupe"

D. 7

LOTERIA DEL ASILO CHAPUI

La Junta de Caridad avisa que en los billetes de loteria de los sorteos de febrero, marzo y abril, se puso por error de calculo la cantidad de \$ 15,500 como suma de los 2,250 premios por terminacion a la ultima cifra del premio mayor, en vez de \$ 13,500, que es la cantidad que corresponde, por ser de \$ 6.00 el valor de cada premio; y que el monto de la suma de todos los premios es de \$ 50,886 y no de \$ 52,886, como se dijo.—San José, 21 de enero de 1911.

¡SAL!

Vendemos al por mayor en San José La Tempestad RAMON L. ROLDAN

y en Puntarenas los señores GUERRA & GUERRA. Enero 12.—2 m.

La Veloce

NAVIGAZIONE ITALIANA A VAPORE LINEA DA GENOVA A PUERTO LIMON EL VAPOR "CITTA DI MILANO"

Salen de Génova el día 1º de Febrero para Marsella, Barcelona, Tenerife, Trinidad, La Guayra, Puerto Cabello, Curazao, Sabanailla y Limón. Llegará a Limón el 26 del mismo mes, y sale el mismo día para Colón, Curazao, La Guayra, Tenerife, Barcelona y Génova.

Precios de pasaje a Génova Primera clase fra. 700 Segunda " 550 Tercera " 200

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Colón a Génova en 20 días y a Barcelona en 19 (la línea más rápida para España, sin trasbordo), ofrecen a los pasajeros las mayores comodidades, para hacer el viaje a Europa.

Embarco buen trato, excelente mesa, luz eléctrica, camareros para familias y camarotes de lujo.

A las familias que tomen 4 pasajes enteros para Europa en la 1a. y 2a. clases se les concede un rebaja de 15 por ciento.

Vino tinto, blanco y hielo, en abundancia.

—Los pasajes de ida y vuelta para Europa, en primera y segunda clase tendrán un descuento de 25 por ciento y serán válidos por un año, y los de tercera clase tendrán un descuento de 20 por ciento.

Niños: en la 1a. y 2a. hasta 3 años, no cumplidos, uno por familia gratis. De 3 años hasta 8 no cumplidos, un cuarto de pasaje. De 8 hasta 12 no cumplidos, medio pasaje. De 12 años en adelante, un pasaje entero.

Se recibe carga para Génova, Barcelona, Marsella, Trieste y demás puertos del Mediterraneo.

Otros informes darán en San José. Y en Limón, F. J. Alvarado a Oº sub-agentes.

SASSO Y PIRIE, Agentes San José, 1º de Febrero de 1911

7-09

A LOS EXPORTADORES

La Línea Atlas avisa que tendrá los siguientes vapores extras que vienen a Limón a cargar café:

Alleghany..... 5 de febrero de 1911 Altai ..... 19 >>>

También vendrán en iguales fechas del mes de marzo si hubiere suficiente café.

Estos vapores salen directamente para New York vía LA HABANA.—JOHN M. KEITH, Agente General.—San José, enero 14 de 1911. 1 m.

LA UNITED FRUIT COMPANY

Ofrece a sus favorecedores un servicio sin rival entre Puerto Limón (Costa Rica) y los puntos que abajo se expresan.

Vapores Cartago, Parismina y Heredia de 3,000 toneladas cada uno, harán un servicio de Cabotaje así: salen de Limón (Costa Rica) para Colón (Panamá), todos los miércoles a las 9 p. m. regresando jueves a las 5 p. m. Buena conexión con vapores para Kingston (Jamaica) y Santa Marta (Colombia). Entre Limón y New Orleans, con escala en Pto. Barrios, Guatemala, cada viernes en la noche.

Vapores Limón, San José y Esparta de 2,500 toneladas cada uno. SERVICIO SEMANAL entre Limón y Boston. Salen de Limón los domingos.

Los pasajeros para Colón (Panamá) deben presentarse ante el Consol Americano en San José CINCO DIAS consecutivos antes de embarcarse a fin de obtener una constancia de haber permanecido en ese lugar durante dichos cinco días. Además deben proveerse de un pasaporte de la autoridad respectiva del Gobierno de Costa Rica.

Para más informes dirigirse a las Oficinas de la UNITED FRUIT COMPANY en San José o en Limón, y a los Sub-agentes, señores Sasso y Pirie en San José.

E. J. HITCHCOCK, —Administrador



ANTIVIBORA

POR EMILIO QUIROS—(Paraiso) REMEDIO INFALIBLE contra la mordida de cobras. El único conocido hasta hoy, de venta en San José en la acreditada

Botica Nacional del Pac de la Vaca.—En Cartago en la

Botica Nueva del Lic Carranza.—Agente ambulante,

D. Rómulo Artavia

Enero 29.

The Costa Rica Electric light & Traction Co. Ltd.

Esta Empresa arrienda por un año el derecho para colocar anuncios en los carros del Tranvía, en el lugar conocido para ello.

Se solicitan propuestas que pueden ser dirigidas por escrito a la oficina, situada en los altos de la Botica de don Mariano Jiménez R., antes del 10 de febrero próximo.—San José 22 de enero de 1911.—15 v

FABRICA DE ESCOBAS DE M. A GUTIERREZ, EN CURRIDABAT

Por contar con suficiente rama, he resuelto rebajar el precio de MIS ESCOBAS así:

Table with 2 columns: Length (Las de 16 pulgadas, 17, 18, 20) and Price (antes se vendían a Cr. 9.00, 10.00, 10.50, 12.00) and new price (Cr. 8.00, 9.00, 9.50, 11.00).

A los que compren de diez docenas para arriba, les concedo 10 oje de descuento. Estas escobas son BIEN HECHAS, y la paja que uso es AMARILLA verdusca y no COLORADA que es podrida y nada dura.—Curridabat, 31 de enero de 1911.

M. A. GUTIERREZ

Elders & Fyffes Ltd.

LINEA DIRECTA DE VAPORES

ENTRE PUERTO LIMON (Costa Rica) Y BRISTOL (Inglaterra)

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Puerto Limón y Bristol en diecisiete días. Salen de Limón cada quincena

PASAJE de primera a Bristol ..... £ 20 ida y vuelta..... 38

A las familias que tomen 4 pasajes enteros se les concede una rebaja del 10 oje.—Para informes dirigirse a las oficinas de la United Fruit Co., en San José 6 en Limón, y a los Sub-Agentes SASSO & PIRIE—San José.

E. I. HITCHCOCK, -- Administrador

FERRETERIA DE GUILLERMO R. LAHMANN

(SUCESOR DE J. F. LAHMANN)

ACABA DE LLEGAR: Pintura blanca y de color de superior calidad. Pinturas especiales para Carroceros. Planchas de acero para construcciones de varias clases y muy baratas.

Se hacen llaves para toda clase de cerraduras

N. 27 +1



ALSEN

el rey de los CEMENTOS

Ordenes por cable a costa del Agente en Costa Rica ALF. ESQUIVEL

No mas canas

En la barbería que está situada en la Calle del Oarmen junto a la Sombrereria del señor Bengoechea, se encuentra de venta el TINTE MARAVILLOSO que tanta fama ha dado al Dr. Cassanova, y el AGUA RESTAURADORA del mismo Doctor; la hay para el pelo negro y el pelo castaño. Con un solo frasco de este tinte se conserva el pelo del color natural. Unico Agente en Costa Rica, Mannel Saldias

San José, noviembre 4.

Deficiencias de la tarifa de Aduanas vigente

En nuestros artículos anteriores, hemos escrito con respecto a las deficiencias que existen en los aforos sobre maquinarias para la agricultura e industria y sobre materiales para construcciones.

Ahora vamos a tratar sobre un artículo en el cual se observa falta de justicia en el aforo.

Por decreto 2 de 11 de junio de 1908, se dispuso que los automóviles y bicicletas con motor pagaran por derecho de aduana 5 cts. el kilo y las bicicletas sin motor, 15 cts. el kilo.

Comprendemos que quienes legislaron sobre la materia tuvieron en cuenta al rebajar los derechos de estos artículos, lo útil y necesario de ellos tanto para el desarrollo físico de los individuos cuanto para fomentar el aporte, que en todo país civilizado va tomando más incremento de día en día, pero al mismo tiempo vemos con pesar que se olvidaron de hacer entrar en dicho rebajo los velocípedos y cochecitos para niños, que de igual manera ayudan al desarrollo físico de la juventud y los dejaron con el aforo de 33 cts. el kilo que les señala la tarifa lo cual es tan exagerado que raya en prohibitivo.

Como estas hay muchas anomalías, de las que seguiremos tratando con el fin de ver si se establece cierta equidad en el aforo de artículos que tienen el mismo objeto, y de los cuales el criterio se resiste a aceptar tales diferencias. —OOSTENO—Limón, 4

Se vende en Turrialba

el terreno denominado LA HACIENDITA, contiguo a la población. El terreno es de agricultura y consta de 50 manzanas. Se vende en lotes de diez manzanas, pagando la mitad al contado y el resto a uno y dos años de plazo, sin interés.

Para pormenores, entenderse en Turrialba con don José Navarro y en San José con don Manuel A. Serrano C.—Enero 21. 1 m.

Las obras públicas en el cantón de Aserri

Leí el informe de don Luis Matamoros que fué publicado en La Gaceta del 19 de enero, el que me llenó de regocijo. Dice don Luis y con mucha razón, que hasta ahora no se habían atendido "como se merecían" las condiciones de clima, suelo, actividad y laboriosidad de sus pobladores "lo merecen". Puede decirse que los trabajos pagados no se habían atendido mucho ni poca por el adelanto de este cantón y que por ello es muy digno el actual, del entusiasmo con que se adhirió a su causa el pueblo aserriense.

La villa de Aserri, por la poca distancia a que queda de la capital, está llamada a ser el lugar preferido para veraneo de las familias josefinas, y el Gobierno interpretando que además de ser un lugar de recreo por su hermosa piedra de la más famosa vicija Zarate, es un lugar que produce café, caña de azúcar, granos, leñas, maderas y además queda en el tránsito de una vía de las más traficadas ó sea la que conduce hasta Sabanailla de Pirra de donde vienen granos, y que siendo necesario pasar por Aserri, sería plausible tener una vía de las más cómodas, ojalá hasta allí; pero no siendo posible sería de mucha importancia, procurar tener la cuesta grande de Aserri al menos traficada en invierno, ó sea la parte más molesta de todo ese camino.

Ojalá no quede en el informe, lo referente a cuevas del Rio Tiribí, pues creo

VEASE LA 4a. PAGINA

# Costa Rica EN LA Habana

## Opiniones de un político guatemalteco.—Ricardo Jiménez opresor. - Un falso profeta

El conocido poeta guatemalteco, Máximo Soto Hall, está haciendo en la actualidad una tournée diplomática por diferentes lugares. A su paso por la Habana, fué entrevistado por el señor don Francisco Sierra, Redactor de "La Discusión", acerca de la política interna de Guatemala y de los demás Estados de Centro América.

Si no fuera porque la entrevista del señor Soto Hall contiene apreciaciones intencionadas y desprovistas de toda veracidad, no nos detendríamos en el análisis de algunos conceptos de ella; pero, es el caso que urge rectificar ciertas ideas a fin de que no se tome por veraz lo que no es sino hijo de una malevolencia maquiavélica.

Al referirse a nuestro país, dice el diplomático guatemalteco lo siguiente:

### Costa Rica:

El momento actual.

Costa Rica, que ha sido siempre modelo de país sesudo en materias políticas, ha venido perdiendo los estribos de un tiempo a esta parte, y no me extrañaría que de un momento a otro, se viera envuelta en una revolución, sobre todo a causa del carácter de su actual Presidente, quien está ejerciendo una presión a que el país no está acostumbrado. Es hombre inteligente, Jiménez, é ilustrado, pero a todas luces desprovisto de dotes de gobierno. Como diputado de oposición, sí es verdaderamente ejemplar.

Y más adelante agrega, como para saciar un insano y preconcebido intento:

"Con respecto a Norte América, si se exceptúan algunos desbordes de la Prensa Costarricense, en general, el americano, particular y colectivamente, es grato a Centro América".

Por lo desproporcionados, por lo que en sí habían del fondo moral de la personalidad de Soto Hall, hemos querido reproducir los anteriores párrafos de su reportaje, pues ellos solos bastan para exhibir tristemente a quien sin respetar la verdad y sin respetarse a sí mismo, se lanza por los vericuetos de la menguada insidia.

Máximo Soto Hall ha vivido por largos años en Costa Rica, y nadie como él está mejor enterado del desenvolvimiento político de este país, de sus correctos manejos internos y externos, de la capacidad y moralidad de los hombres que manejan la cosa pública, y del respeto muy devoto que aquí se guarda por las instituciones que la nación se ha dado.

Sabe también Soto Hall que quien esto escribe no es, ni ha sido, un declamador de oficio, ni un turiferario; y que sí, muy a nuestro pesar, aho-

ra le salimos al paso para enrostrarle sus embustes, es porque él no se ha ceñido a los cánones que prescribe la lealtad, olvidando que si su conveniencia personal le imponía esa conducta, su decoro de hombre le dictaba amoldarse a la justicia y a ser verídico en sus apreciaciones.

Mucho se lee entre líneas en lo dicho y profetizado por Soto Hall; mucho se advierte de sus aviesas intenciones, y es por eso por lo que nos ha indignado sobre manera su incorrecto proceder para con Costa Rica, país que le abrió sus puertas y le recibió en su seno de modo generoso, y al cual ahora, desde lejos, le asesta dentelladas rabiosas, tratando de desacreditarlo, con fines que a nadie se ocultan.

No parece sino que viviéramos en plena era florentina y que la lealtad haya huido avergonzada del pecho de algunos políticos centroamericanos para darle cabida a la perfidia, a la perfidia mendaz que no se para en dolosos medros, aun a trueque de mutilar reputaciones y de llenar de bochorno el rostro de los hombres puestos a su servicio.

"Luz, más luz", pedía cierto sabio en su lecho de moribundo; lealtad, más lealtad, pedimos nosotros, en este maremágnum de pasiones encontradas de la América convulsiva, si es que aspiramos a llevar vida civilizada y autónoma, vida de hermanos, vida de confraternidad.

Y ya que tan pronto Soto Hall ha olvidado el modo de convivir de esta familia costarricense, a quien su musa tanto cantó y tanto alabó en sonoros versos, lo invitamos a que venga nuevamente por estos lares, a refrescar su imaginación en este ambiente de paz, de concordia; de vida respetada y respetuosa; en donde cada ciudadano dice libremente lo que piensa y lo que siente, porque es hombre erguido; en donde el Gobierno es representación genuina de la voluntad del pueblo y, como tal, el más celoso en respetar las instituciones patrias.

Tal es nuestra pequeña Costa Rica y si aun le asaltan dudas al poeta de la tierra del quetzal, ocurra a sus colegas, los representantes de Guatemala en esta, que, como personas honorables que son, le confirmarán en todas sus partes, la certeza de nuestras afirmaciones.

A qué seguir comprobando lo que por comprobado aceptan naturales y extranjeros, porque es más claro que la luz?

Para concluir, una ligera digresión: hemos sido amigos de Soto Hall y si ahora, a pesar nuestro, nos le enfrentamos en esta forma, es por su proceder incorrecto para con Costa Rica, pues quien apunta contra nuestra Patria, apunta contra nosotros.

LEONIDAS BRICEÑO.

# VAPOR DE GUERRA EN Puerto Limón

Limón, febrero 4.—A las 9 a. m. ancló el vapor de guerra americano, "Paducah", de 1085 toneladas. Capitán, Giltmer y 174 tripulantes. Procedente de Guantánamo, con 3 días de travesía. Carga 6 cañones de cuatro libras y cuatro de seis pulgadas.

# Aparece el cadáver de un ahogado

Monte Redondo de Aserrí, 4 de febrero.—En una poza del Río Grande de Pirrri, y entre una enramada, acaba de ser encontrado el cadáver del señor Francisco Suárez (s) Nicaragüense. Como se recordará, el 31 de diciembre último, yendo Suárez a dejar café con unos bueyes, lo tiraron al río y pereció ahogado.

Desde entonces se buscaba el cadáver: se emplearon varios días con ese fin, sin obtener resultado, hasta ayer que fué encontrado.

Suárez contaba cincuenta años de edad, era casado con Luivina Navarro é hijo de María Suárez, natural de Nicaragua. Nació en San José.

Los restos del malogrado trabajador fueron sepultados en el cementerio de esta localidad.—Corresponsal.

# Aprehensión de un bote con petróleo

El Resguardo Fiscal de la costa de Oahuira, jurisdicción de la provincia de Limón, aprehendió ayer a los señores Ismael Guatín y Ernesto Onel un bote cargado con cañin, por no tener sus papeles en regla.

Se decomisó el petróleo y el bote. Los indicados están detenidos en Limón a la orden del señor Inspector General de Hacienda. Se sigue la información correspondiente.

# La peste del carbón en el ganado.—Medicinas para el mismo.—Vacunación.—Cremación de los cadáveres

En sesión celebrada anteanoche por el Consejo de la Sociedad Nacional de Agricultura, se tomaron en consideración los siguientes asuntos:

Los doctores Michaud y Arias y don Francisco Jiménez Núñez presentaron un informe sobre exención de derechos de Aduana para las medicinas de uso exclusivo para el ganado.

Los informantes proponen entre esos artículos la libre importación del sulfato de soda, del ácido arsenioso, del petróleo bruto, de la acetanilada, del lisol cresol y derivados del cresol, del keames mineral, de todas las preparaciones farmacéuticas para el uso exclusivo de los animales domésticos, así como las sondas y jeringas del veterinario.

Se acordó pasar el informe a las Secretarías de Estado en los Despachos de Hacienda y Fomento, para que se reanule lo que se crea del caso.

Se dió aviso de haberse declarado un caso de carbón contagioso, en una vaca y de haberse procedido a la vacunación del ganado que estaba en el sitio donde se desarrolló la enfermedad. Se dispuso recomendar el crematorio cerrado para la incineración de los animales muertos de esta epizootia.

Se señala el inconveniente y terrible peligro de tautear el uso de la carne de los cueros de tales animales.

# VIDAL QUIROS ABOGADO Y NOTARIO

Despacha en la oficina esquinera detrás de la Capilla de la Catedral y al Sur de la Tesorería de la Junta de Caridad. Enero 3.

# Absolución Enjuiciamiento por homicidio

La Sala Segunda de Apelaciones falló ayer a las 3 y 50 p. m. en los siguientes negocios:

Revocó la sentencia pronunciada por el Juez del Crimen de Alajuela que impuso 30 días de arresto a Octavio Muñoz Monge por el delito de lesiones en perjuicio de su tío Benjamín Monge Quesada, cometido en Turricares, y absolvió al expresado Muñoz de toda pena y responsabilidad, por estimar que se trata de un caso de defensa propia.

Revocó el sobresentimiento definitivo dictado por el Juez Segundo del Crimen de San José a favor de Nerí Castro, por el crimen de homicidio perpetrado en la persona de Jesús Quirós y decretó auto de prisión y de enjuiciamiento contra el referido Castro, por juzgar el Tribunal que no está justificada la legítima defensa en que el Juez se fundó para decretar el sobresentimiento.

# Terrible explosion de dinamita en un barco.—Este vuela por los aires.—Varios puntos terrestres son sacudidos.—Los hospitales llenos de heridos.—Número de muertos.—Espantosa consternación

Nueva York, 3.—Al medio día se oyó una gran detonación en un radio de 40 millas en la bahía de Nueva York, causada por una gran explosión en el barco «Catarina», que se dirigía a Panamá completamente cargado de dinamita; el barco y sus tripulantes desvanecieron en el aire completamente. Una barca noruega, procedente de Buenos Aires, que estaba descargando carga, y varios destroyers que descargaban rieles, se hallaban cerca de la barca «Catarina»; uno de los vapores fué levantado por el aire, cayendo sobre la barca noruega y precipitándose sobre la bodega, matando 8 tripulantes y 4 obreros del muelle.

Hay además centenares de heridos sobre los muelles, sobre los ferryboats que atraviesan el Hudson, en las calles, en las casas y por último en una distancia de 10 millas, se encuentran fragmentos de dicha barca y de cuerpos humanos. Todas las casas, en la parte baja de la ciudad, tienen sus vi-

dríos rotos; muchas paredes han sido rajadas; el Hotel de Emigrantes situado en Ellis Island fué sacudido de tal modo que produjo pánico a más de dos mil emigrantes. El total de muertos hasta ahora es de 15, pero todos los hospitales están llenos de heridos, muchos de ellos graves, moribundos. El daño causado a los edificios es de varios millones. Durante varios minutos llovió barro, vigas, vidrios, produciendo simultáneamente muchos incendios que fueron apagados en el acto. También en Jersey City, Bronx y Brooklyn se suspendieron los negocios; los tranvías dejaron de circular; los edificios que sufrieron más son los que están situados sobre rocas, como el Stock Exchange, Cottoy Exchange, Produce Exchange, Expresso Building, Singer Building; nuevos, últimos; el Metro Palatin, New Building, Park-row Building y otros.

# Cartago Luctuosa

Ann no se habían enfriado las lágrimas que hace poco derramara la apreciable familia Sancho—Jiménez Oreamuno con motivo de la muerte de un miembro suyo, cuando otra desgracia ha venido a aumentar su dolor. El señor don Desiderio Oreamuno, muy estimado en esa y ésta, como hombre virtuoso, trabajador y por lo vivo de un ingenio que se traducía en su chiapaente conversación, dejó de existir el 26 del pasado.

A fuerza de una perseverante labor logró amasar una gran fortuna.

Un detalle pone en evidencia el alto concepto que de su honradez se tenía. Cuando los señores Jesuitas fueron violentamente expulsados del país, el señor Oreamuno quedó al frente de los intereses de esa respetable asociación como su apoderado. Sin ser fanático, fué un sincero creyente y práctico católico que acompañó sus ideales con altruistas acciones. Una prueba de las simpatías con que contaba debido a su bandadoso corazón, siempre dispuesto a llevar el socorro al necesitado y el auxilio oportuno al desahogado de la fortuna, fué el gran número de personas que asistió a sus funerales y entierro celebrado en la mañana del 27 en esta ciudad.

Presentamos respetuosos nuestro sentimiento de condolencia a la distinguida familia Sancho—Jiménez, especialmente a su señorita hermana Fulgencia Oreamuno. Paz a sus restos.

# Amor triunfante

El lunes 30 de enero último se realizaron las nupcias de muy apreciables jóvenes don Cristóbal Ivankovich y doña Eduvigis Chacón.

La ceremonia, que fué muy concurrida, se verificó en la ermita parroquial, situada todavía en el jardín ó parque central.

Apadrinaron los señores Lcdo. don Rogelio Chacón y señorita María Joaquina Brenes, don Juan L. Brenes y señorita Rosa Chacón.

Los desposados fueron muy obsequiados por sus amistades y los concurrentes galantemente atendidos por la estimable familia Chacón.

Asistían a los conyuges, llenos de juventud, belleza física, bondad y espíritu hacendoso en ella, energía, temperamento trabajador y honradez en él.

Nuestros respetos y nuestros mejores deseos por su ventura para el recién formado hogar.

# Sensible fallecimiento

A una edad ya avanzada, dejó este mundo, la respetable señora doña María Sacramento Rojas v. de Solano, madre del distinguido maestro de obras, y amigo nuestro, don Jesús Solano Rojas.

A su entierro, como un testimonio de las muchas simpatías de que disfrutaba la extinta, concurrió un gran número de personas.

Presentamos a los deudos, especialmente al señor Rojas Solano, nuestros sentimientos de condolencia.

# Otra defuncion

También dejó de existir en estos días, víctima de un ataque cerebral, el estimable artesano don Diego Solano, vecino de Los Angeles. Sentimos la desgracia.—Corresponsal A.

# Cayo por imprudencia de otro

Río Segundo, 4.—El menor Héctor González cayó de la bestia que montaba a consecuencia de que otro niño llamado Abel Cascante, tuvo la bendita ocurrencia de tirarle algunos triquiacaques al pasar, asustando como consecuencia al caballo.

González fué alzado sin conocimiento y en un estado lamentable, pues presenta muchas heridas en la cara que lo tienen inconsciente.—Corresponsal.

# Asuntos de policia

La policía detuvo a Josefa Arias por que en estado de ebriedad escandalizaba en la calle. El Agente 10 lo penó.

—Por ponerle más carga de la que podía tirar los bueyes, fué multado Augusto Rivera.

—José Angel Vindas ofreció vender un par de zapatos nuevos al polizonte Jesús Alvarado. Este detuvo a Vindas por sospechas que los zapatos fuesen adquiridos ilegítimamente dado el valor que por ellos pedía y el estado alcohólico del vendedor.

# AVISOS DEL DIA

SE VENDE la pulpería "El Ballester", magnífico negocio para persona de poco capital. Informes en el mismo establecimiento, sito éste 300 varas al Norte de la Iglesia del Carmen y 100 al Sur de la Cervecería Tranbe. Feb. 5. 10 v.

# AVISOS ANTERIORES

CHEQUES PERDIDOS Hablándose sufrido extravío una de nuestras libretas de cheques del Banco que en esta plaza gira bajo la razón Bennett, Rojas y Fernández, del número 3931 al 4000, suplicamos al público no aceptar ningún cheque, excepción de los marcados con los Nos. D 3931, D 3932, D 3933, D 3934, D 3935, D 3936, D 3937, D 3938 y D 3939.—A. ASCH & BROS.

# VICENTE FERNANDEZ MATOS Electricista

Instalación de plantas de luz eléctrica y de teléfonos etc., en ciudades y haciendas. Dirigirse al mismo, en la ciudad de Heredia.—Febrero 4. 1 m.

# AL PUBLICO Y COMERCIO

Por escritura otorgada ante el Notario don Gregorio Martínez, hemos formado una Sociedad Mercantil Colectiva bajo la razón social de "Carmine Maffio & Poltronieri". San José 3 de febrero de 1911.—CARMINE MAFFIO.—JOSE POLTRONIERI.

# LISIMACO CHAVARRIA RELOJERO

# SANTIAGO CHAVARRIA PLATERO

Talleres: enseguida de Lambe; Avenida Central. Los mejores trabajos del país en las ramas de relojería y platería. Honorarios y puntualidad.—Enero 24. 1 m. ait.

# AVISO

El 9 de febrero próximo vuelvo a recibir mi casa donde tengo mi negocio de caballería, alquiler de bestias y hospedaje. Ofrezco mis servicios en mi antiguo local a mis amigos, clientes y demás personas. También vendiendo de buenas mulas y caballos en buen estado de trabajar de tiro, carga y silla.—Rafael Aguilar 8.—Alajuela, 10 de enero de 1911. 1 m

# AL PUBLICO

En la fabrica de ruedas y carretas de los hermanos Rodriguez, situada 100 varas al Sur del puente de la Fabrica Nacional, he abierto una agencia del conocido ladrillo de construcción, para vender al por menor y al mayor, fabricado en la "Ladrillera de San Pedro del Mojón" por el distinguido empresario don Rafael Segura. También encontrarán de venta la afamada cal de concha. DOLORES RODRIGUEZ. Enero 25.

# MADERAS DEL PACIFICO

En la caballería de Santiago Gil, situada 150 varas al Norte del Mercado, calle del Paso de la Yaca, se vende madera del Pacifico a precios sin competencia.—JUAN GUELL.—Enero.—15

# EN CURRIDABAT

se vende una finca constante de 5 manzanas de cafetal y una de potrero, por Cl. 5,500 al contado ó a plazos. Para informes dirigirse al apartado número 340. San José, enero 20 de 1911. 1 m.

# Se vende

el establecimiento de pulpería, taquilla y vinería, situado en esta ciudad con el nombre de "La Linda Cubana", sito 100 varas al Sur del Palacio de Justicia. Para otros informes, entenderse con su dueño en el mismo negocio.—San José, enero 18 de 1911. 15 v.

# BUENA OCASION

Se vende una casita situada a 75 varas al Norte de la Imprenta nacional, frente a la de don Gerardo Fernández, magnífico punto de vista y muy bajo. Dirigirse al ap. de correo No. 21.—Enero—29. h. s. o.

# CASA

—En San Pedro del Mojón, frente a la línea del tranvía y cerca de la iglesia, se vende una hermosa casa de habitación. Es de madera y se garantiza como la más fuerte contra temblores.—Se vende amueblada si lo desea el comprador. Dirigirse al apartado número 469. Enero 25. h. s. o.

# BUEN NEGOCIO

Por tener que ausentarme de esta capital para atender otros intereses, vendo mis fabricas de café y chocolate, situadas en un sitio local, Avenida Central Oeste frente a Mr. Asch. En la oficina de "El Noticiero" informarme. Enero 22. h. s. o.

# Muere un soldado del 56

Pacaca, 4 de febrero.—A la avanzada edad de setenta años, acaba de morir en Tlucifres de esta jurisdicción el señor Dámaso Murillo Pérez, quien asistió como soldado a la Campaña Nacional de 1856 y por ese motivo y en atención a su estado de pobreza, la Nación le concedió una pensión de quince colones mensuales.

Murillo era hijo del señor Manuel Murillo y de la señora María Asunción Pérez. Sus restos fueron sepultados en el cementerio de esta villa. Paz a ellos.—Corresponsal.

# DRAMA originado por los celos y el licor

Limón, 4 de febrero.—El Juez del Crimen de esta provincia acaba de dictar sentencia, condenando a Roberto Brown Wilson (s) "Kane", a la pena de cuatro años de prisión en San Lucas por el delito de lesiones graves inferidas a su concubina Maud Smith.

Esta escena sangrienta se desarrolló en la noche del veintidós de julio último, en Bananito de esta jurisdicción. Brown se hallaba bajo la influencia del licor.

Según datos que arroja el proceso, la tragedia fué originada por los celos. El Médico del Pueblo dice que a consecuencia del terrible machetazo que la Maud sufrió en la cabeza, quedará con impedimento del oído y deformidad de por vida.—Corresponsal.

# EN LA MASOOTA

se vende heno de buena calidad y moletrada ó ceba con mate, excelente alimento para animales.—M. A. SUTIERREZ.—Enero 25.

# ECOS DE NICARAGUA

Managua, febrero 3.—El lunes se celebró la Asamblea Constituyente de señoras y señores distinguidos de León, Granada y Managua a pedir personalmente que la Constitución tenga como oficial, la religión católica, apostólica y romana.

—Falleció hace cinco días Rodolfo Chamorro, hermano de Osnardo Chamorro, que murió asesinado en Guatemala.

—El 10 del corriente se esperará en ésta al Mtro. Americano, Mr. Northcott.

—Se suicidó en León el filarmónico Filiberto Barreto.

—El circo de Toros en construcción avanza rápidamente.

—La Compañía Unida trabaja en Granada y Masaya; la Compañía du Bouchet en León, y la Adams dará hoy su última función, embarcándose mañana para San Salvador.

—El Cónsul Olivares partió hoy para Corinto en donde se embarcará con destino a Madras, India, a donde irá como Cónsul de Estados Unidos.

—En San Juan del Norte se espera al Vicecónsul en Colón, señor Heavris Charkleg, quien viene como Cónsul inglés en San Juan.

—Falleció en León el Comandante de Policía, señor Miguel Martínez.—F. AVILÉS.

# A LOS PROPIETARIOS DE HOTELES

hospedarias y al público en general se ofrece pescado fresco de Fontarrenas. Tan barato como el lomo de res! A precio que no admite competencia. Todos los días habrá pescado al precio mas bajo de plaza, en la casa de habitación de doña María E. v. de Monge, en la primera Avenida Este, al lado de la Biblioteca Nacional. Camarones y langostas baratas. Los pedidos de no libras en adelante se sirven a domicilio.—Enero 4.

# Intereses de Barba lesionados con la nueva cañería de Heredia

Señor Director de EL NOTICIERO—San José.

Muy Señor mío:

Jamás he tratado de molestar su atención con asuntos que no merezcan algún interés: sé perfectamente que su acreditado diario no se ocupa sino de aquellos que, dada su índole, tengan participación en el bienestar general del país ó afecten los derechos de una comunidad. Teniendo en mira no alterar tal parecer, informo á usted, para que llegue al conocimiento público, lo siguiente:

La Municipalidad de Barba era poseedora, como dueña, de una finca que adquirió en virtud de compra, en la cual existen las fuentes de agua necesarias para surtir, antes, las acequias y hoy la cañería de este cantón, cosa de que se pudo disfrutar hasta tanto no ocurriera algo anormal é injusto.

A lo anormal é injusto, parece mentira, consistieron cuatro barbeños: tres que integraban el municipio y otro que fué Presidente de la República: éste convocó, á mediados de su administración, á las municipalidades de San Rafael, Santo Domingo y Barba, las cuales deberían reunirse con la de Heredia, para que en el recinto señalado por ésta para sus sesiones, se conviniera—como en efecto se convino—en que la municipalidad de Barba cediera á la de Heredia, al servicio de la ciudad y de los demás cantones, la propiedad y referencias á cambio de que en Barba se instalara la cañería, á cargo de la municipalidad directamente favorecida y del Gobierno, cuyo gasto harían por mitades.

Esa cláusula es la que entraña el mayor de los perjuicios ocasionados á este cantón, aceptados en el convenio, y de los cuales era imposible librarse, entre tanto el Lcdo. don Cleto González Víquez figurara como Presidente de la República, porque aparece otra cláusula que dispone: que todas las cuestiones provenientes de ese arreglo quedarían sometidas á la decisión del Poder Ejecutivo.

De tal modo, que pedir al Presidente de aquel entonces—originador del pacto que hoy es objeto de comentarios desfavorables—una resolución benéfica, sería pedir peras al olmo.

El Municipio de Barba, con daño de la comunidad que representaba, cedió bienes valiosísimos á Heredia, guiado por argumentos sofísticos que sin duda alguna en aquellos momentos de perturbación oyeron, cual si provinieran de quien nunca se equivocó y está poseído únicamente de sentimientos de bondad suma. No los incolpo, fueron arrastrados, porque idolatraban á su consejero! Los idólatras son irresponsables de sus temeridades.

Ese acto de esplendidez de dichos municipios, fué casi privado: los barbeños no tuvieron noticia de él, si no hasta hace poco, y eso por casualidad.

La promesa acerca de la instalación de la cañería que pareció halagadora, no ha tenido nada de real: pues cuando se realizó la cesión, el estanque estaba ya construido, los tubos principales los regaló el Gobierno de don Rafael Iglesias y cada vecino que se sirve del agua lo hace por su cuenta.

El agua ha sido repartida con tan poca equidad, que ha causado indignación: corresponden cuatro puigadas para que Barba ocupe el servicio de la luz y de la cañería, debiendo, además, proveer de agua á San Joaquín al que cobran los heredianos el impuesto de \$ 150 00, sin que antes hayan tenido costo alguno.

La actual municipalidad de este cantón, con el propósito de recobrar la propiedad aludida, ha dispuesto llevar á cabo las gestiones ante el Poder Ejecutivo para lo cual ha recomendado ya al Lcdo. don Luis Castro Ureña.

Es de esperar que esa instancia tenga resultado satisfactorio, ya que está amparada por la razón y la justicia.

Soy de Ud., con muestras de la más distinguida consideración, su seguro servidor—FLAVIO.—Barba, 27 de Enero de 1911.

# LOS INDICIADOS

### en el tumulto de Atenas, en la política pasada, condenados á presidio y arresto

Atajuela, 4.—En la causa seguida en el Juzgado del Crimen de esta ciudad con motivo del motín ocurrido en la villa de Atenas, en la lucha política pasada, y del cual resultó muerto José Moreira, fué condenado á presidio por homicidio Manuel Delgado, á un año cinco meses y once días en San Lucas, y además de esa pena á la de seis meses de confinamiento en Puntarenas, por la lesión inferida á Filadelfo Alvarado.

El ex Jefe Político señor Luis Pacheco, fué condenado á un año de inhabilitación absoluta para el ejercicio de cargos públicos por violación del derecho de reunión, y cada uno de los expresados Delgado y Pacheco, así como los señores Filadelfo Leiva, Medardo García, Idefonso Castro, Pablo Castillo, José Esquivel, Zacarías Varela y Darío Castillo á la pena de 41 días de arresto en la cárcel de Atenas, por el delito de lesión menos grave inferida á Abel Campos.—Corresponsal.

## Manuel Sáenz Cordero

ABOGADO Y NOTARIO  
Despacha frente al Teatro Nacional con el Lic. don Cleto González Víquez. Ap. 139. San José, enero 15

# ECOS

### varios del extranjero

Río Janeiro, 3.—Es un hecho comprobado que la harina argentina ha sufrido notablemente en su demanda en este país, desde que se publicó la disposición que establece la rebaja en la tarifa para la harina americana. Algunos panaderos dicen que es posible que la harina argentina sea mejor por no estar expuesta á tan largo viaje.

Madrid, 3.—Se comunicó oficialmente que el tren correo descarriló entre Valencia y Tarragona, causando de graves personas y grandes destrozos en el material; no hay detalles; noticias particulares dicen que salieron trenes en su socorro. Rumórase que hay muchas víctimas.

Barcelona, 3.—Hay gran ansiedad, pues se dice que 30 son los muertos.—El señor Canalejas ha desmentido el rumor de que había desavenencia entre los Ministros sobre el proyecto de ley de asociaciones. Afirmase oficialmente que Weyler conserva relaciones cordiales con Canalejas, quien se muestra muy satisfecho de su lealtad y de su apoyo.

Barcelona, 3.—El gran temporal es imponentísimo en el mar; los prácticos han salido en remolcadores á auxiliar á las pequeñas embarcaciones de los pescadores, salvando á varios. El huracán hizo zozobrar á 4 lanchas cuyos tripulantes lucharon dos horas, ahogándose nueve. Uno de los naufragos hace un relato conmovedor, ignorando la suerte de sus compañeros. Flotan en la inmensidad restos de embarcaciones, faltan muchas lanchas.

Nueva York, 3.—El "Evening Post" publica un artículo firmado por Fridrik Clark, en que dice que en julio llegó á Buenos Aires, y que del muelle en donde desembarcó tomó un coche que lo condujo á un hotel, cobrándole 4 dólares por la carrera; que en el hotel, por dos cuartos sin comida, le cobraron \$ 40 diarios; que fué como representante de algunas fábricas americanas, llevando un baúl lleno de muestras por el que le cobraron en la aduana una barbaridad.

Londres, 3.—La honra del Rey anda envuelta en un caso excepcional. El defensor del individuo que fué condenado á varios años de prisión por haber publicado en "El Libertador" en París, que el Rey había contraído matrimonio mormónico en Malta, lo repitió hoy en presencia del juez Supremo de Justicia, diciendo que es cierto que el Rey Jorge contrajo matrimonio mormónico con la hija del Almirante Sir Michael Culverne Seyomus, en la Isla de Malta, en 1890. La señora de Napier, hija del Almirante y otros miembros de la familia, han declarado que el Rey no estaba en Malta cuando ellos estuvieron en aquella época. Después de la sentencia Sir Isaac Rufus leyó un memorial del Rey negando haber sido casado con mujer alguna después de la Reina.

Londres, 3.—"El Hurdor", el más grande acorazado inglés, ha sido lanzado al agua con buen éxito en los astilleros de Thames Iron Works Company, de 26000 caballos de fuerza, de 584 pies de largo, armado de 10 cañones de 13½ pulgadas y 24 de 4 puigadas.

Londres, 5.—Mr. George Gray, hermano del señor Ministro de Relaciones Exteriores, fué golpeado por un león cerca del Río Athl, en África; andaba cazando leones con Sir Alfred Pease y otros, cuando de pronto el león que perseguían le cayó encima saltando como un gato, quien con mucha dificultad fué quitado, no sin sentirse muy maltratado.

Madrid, 3.—Puente ha publicado una carta combatiendo las manifestaciones de Canalejas y declarando las falsas.

Puerto envarará sus padrinos á Canalejas.

# Riña

### entre presidiarios

En San Lucas ocurrió una riña entre dos presidiarios. El incidente se desarrolló de noche y no tuvo mayores consecuencias. Un reo estaba disgustado con otro, y cuando todos dormían abandonó su lecho para atacar á su enemigo; éste se despertó y al defenderse se armó la riña. Los de guardia intervinieron oportunamente. La lesión que recibió el atacado no es de consideración.

# Nuevos obsequios

Sigue la suscripción, nuestros suscritores están á las plantas.

El domingo próximo pasado hemos obsequiado con vestidos á los señores:

Isidro Perera  
Rafael Huete  
Francisco Ferrando  
José J. S. Aguilar, Escasú.

Adolfo Luque, un corte de pantalón  
Juan Rafael Jiménez, un corte de chaleco.

### Domingo 5 de febrero, nuevos obsequios

#### NEGOCIO: SEGURO, POSITIVO Y ECONOMICO

se puede suscribir todos los días en nuestra casa ó á nuestros agentes:

R. Saborio B., Alajuela Grecia.  
Ismael Cordero, Heredia.  
Arturo Solano G., San Ramón y Palmara.  
Jose J. S. Aguilar, Escasú.  
Angel María Sánchez, Cartago.  
Prioniano Mata, Turrialba.  
Paulino Segura C., Orozina.  
Figuls & Cia., Estrada.  
Tomas Rodríguez, Guapiles.  
Miguel Guzman, Juan Vihias.  
Mauro Montero, Guadalupe.  
Rafel Stuber, Puntarenas.  
Raimundo Solano, Paraiso.  
Humberto Robledo, Limón.

### Sastrería LONDRES Y PARIS

# Un herido

Ricardo Jiménez Murillo fué herido anoche con puñal, en la cara, por un individuo llamado "Gato Manso". La herida sanará en nueve días. Los doctores Quirós y Barrionuevo curaron al herido en la Primera Sección. El hecho sucedió en la estación al Atlántico.

# HARINA

### MEDALLA DE ORO

#### LA MEJOR

### POR MAYOR Y MENOR

### La Gran Vía

### CRONICA

#### Rápidas y personales

Para Estados Unidos, donde pasarán una temporada de seis meses, salieron doña Delia Orzco de Keith y la señora María Luisa Barrionuevo.

Los esposos don Francisco Conejo y doña Lola de Conejo, han recibido del cielo otro rico presente: un niño más ha llegado á alegrar aquel feliz hogar. Lo saludamos y le deseamos paz y salud.

La comisión que fué á localizar el trayecto para un tranvía de Cartago á Oroz, ha terminado ya sus estudios y pronto dará su informe.

La familia del Doctor Pinto está de temporada en El Tambor de Alajuela; con ella se encuentra el jovencito Manuel Chaverri, hijo de don Graciliano Ojavevri, quien sacó la mejor nota del I año del Liceo de Costa Rica.

A veranear en Oroz, salió don Alberto Pacheco con su señora esposa.

Hoy se verificará en la plaza de la artillería, el examen de la tropa.

Ayer terminaron los 20 días de vacaciones, concedidos á la Banda de esta ciudad.

#### Hotels

Imperial. Entraron: Edmond Pojy, de Bélgica; M. F. Quesada, de Río Hondo; A. Lannug, del Brasil; C. Donelson, de Limón; T. A. Bruhl, Water W. Cannon, de Cincinnati.

Internacional.—Entraron: R. S. Sandoval, de Limón; Richard Phillips, John Woolever, Williams Crewes, Fred Prisk, H. Blewett, de Limón; A. Dotti, de Tuis; Doctor Zamora, Grecia.

**Bautizo de una primogénita**  
Hoy recibirá las aguas bautismales la primogénita de don Julio Pérez, administrador del Club Sport Alfonso XIII.

Con tal motivo, el amigo Pérez y su señora esposa obsequiarán á sus amigos y relacionados con una fiestecita de confianza, en el local de aquel centro.

#### Defunciones

Juan José Rojas, nació muerto, día trito de la Catedral; Francisco García, de 65 años, distrito de Mata Redonda; Josef Salazar, de 58 años, distrito del Hospital; Guillermo Salas, 6 meses, distrito de la Merced.

**Recetada**  
de preferencia por los Médicos.—"Receto siempre de preferencia la Emulsión de Scott en el tratamiento de las afecciones tuberculosas y escrofulosas.

La circunstancia de no contener substancias irritantes como la creosota ó el guayacol, la hace perfectamente soportable y digerible; de gran utilidad para combatir el raquitismo en los niños, la escrófula etc., etc. La recomiendo con frecuencia á mis enfermos como el mejor reconstituyente."—Dr. B. Rosano, Lardo Dgo, México

# Vestimientos

Rafael Angel de Jesús, legítimo de Santiago Arguedas y Antonia Delgado; María Antonia María Benita del Socorro, legítima de Juan Gardini y Toribla Araya; Juan José, legítimo de Joaquín Rojas y Angélica Calderón.

# HECHOS, NO PALABRAS

Para que haga el uso que le convenga, haga saber públicamente que hace tiempo que me venía curando de una terrible bronquitis y tos, y que lo único que me curó fué el VINO CREOSOTA C<sup>o</sup> de la Botica Universal.—JOAN MANUEL FALLAS S.

# Con preguntar nada se pierde

Cuando tenga un trabajo que hacen pregunte primero á la «Imprenta del Comercio» el precio, entendemos que á ella se lo encargará. Así lo atestiguan innumerables personas que no conocían dichos nuevos talleres de donde hoy son clientes.

# Renuncias

### Autoridades nombradas ayer

—Se hicieron los siguientes nombramientos: Juan Rafael Quirós, Jefe Político de Esparta por el tiempo que falta para vencerse la licencia concedida al propietario, señor Gerardo Pérez Pelado.

—Roberto Robles, fué nombrado para Agente de Policía de Frailes, de Desamparados.

—Macedonio Marchena, para Agente de Policía de 27 de Abril de Santa Cruz.

—Napoleón Bustos Obinilla, para Agente de Policía de Arenal de Santa Cruz.

—El señor Francisco D. Jiménez para Agente de Policía de 28 de Millas.

# TOBIAS ZUÑIGA MONTUFAR

### Abogado y Notario

Tiene su bufete en la sa. Avenida Oeste 50 varas al Oeste del Bazar de don Juan Rafael Mata, en el despacho del Licenciado don Luis Castro Ureña. San José, enero 17. m

# Regresa el Admor. de la Compañía

### Frutera. Exportación. Pasajeros para el exterior

Limón, febrero 4.—Hoy á las seis de la mañana atracó el vapor inglés «Esparta», procedente de Boston. Pasajeros: Edgar J. Hitchcock y señora, W. E. Urpino y 12 en tercera clase. Sin carga, con 18 sacos de correspondencia.

—A la misma hora ancló el vapor alemán "Alleghany", sin pasajeros, carga ni correspondencia.

—Anoche á las once zarpó para Nueva Orleans el vapor inglés "Herald" con los siguientes pasajeros: W. H. Leonard, A. D. School, B. Ostrillo y señora, Carmela, Elisa y Salvador Castrillo, Teresa Acuña, A. C. Lent y señora, Fernando Ohamorro, Ernesto May, E. D. Hiraichi, C. O. Fiod, Ramón Banos, Isabel Harry y niño, W. Horn, W. Eastey. Carga: 48316 racimos de bananas. Correspondencia, 7 sacos.

# TRASLADO

La barbería que estaba frente al Carmen, se ha pasado al frente, junto á la sembrería del señor Bengoechea. Como siempre serán atendidos los clientes con esmero y aso.—RAMÍREZ Y SALDÍAS.—Enero 15.

# Interesantes noticias de última hora

### Más triunfos de la revolución en Honduras

Managua, 4 de febrero, 5 p. m.—Anoche se recibió el siguiente cablegrama que publica "La Tarde" de hoy:

"Toda la costa Norte de Honduras ha sido ocupada por el General Manuel Bonilla".—Félice Avilés.

### Nuevo Ministro de Guatemala

Guatemala, febrero 3.—El 28 de enero último fué nombrado Ministro de RR. EE. de esta República don Luis Toledo Herrarte, distinguido nombre público que ha sido Ministro en Washington y Delegado á la Conferencia de Buenos Aires.

### Nuevo Ministro de Panamá

Para reemplazar al doctor don Belisario Porras, vendrá á Costa Rica, como Ministro de Panamá, el Dr. don Carlos A. Mendoza, ex-Presidente de aquella República.

### Al cerrar la edición

Acabamos de saber que el Presidente Dávila ha resignado el mando, conforme nos lo comunicaron el jueves último, noticia publicada el viernes.

Limón, 4.— 11 p. m.—Ayer fué tomado Puerto Cortés por el General Leo Christmas. La batalla tuvo lugar fuera de la ciudad. Hubieron más de 20 muertos y muchos heridos por parte del Gobierno.

Los revolucionarios están en posesión completa de Puerto Cortés.—Corresponsal.

# Catástrofe ferroviaria

## Varios muertos y heridos

Panamá, 3.—Tuvo lugar ayer una gran colisión ferroviaria entre las estaciones de Miraflores y Corozal en que resultaron muertos dos panameños y un canadiense, cuyos nombres son A. Ortega, Marcos Rodríguez y Auston F. Phillips. Hay otro hombre golpeado que se cree morirá.

El accidente ocurrió entre un tren de trabajadores que salió de Panamá y otro cargado de arena, según informes; el tren de trabajadores debió á que estaba abierto el sulch, colisionó con el de arena con tan mal resultado, y el tren llevaba tan poca fuerza que hubo descarrilamiento.

Tan luego se tuvo conocimiento, la policía de la zona se precipitó al lugar, llevándose en el acto los heridos para los hospitales de Aconcón, muriendo en el trayecto uno de ellos.

Las autoridades de la zona siguen investigación con el fin de establecer responsabilidad por haber dejado el sulch abierto

El vapor "Avon" de la Mala Real llegó á Colón esta mañana con 200 turistas, quienes en tren expreso salieron en visita sobre la línea del Canal; por la tarde se dirigió á Panamá; el señor Presidente Arosemena, acompañado del Sr. de Gobernación, el de Instrucción Pública, Sr. Acevedo, el señor Patifio, el señor Mayor Boyd y varios otros empleados salieron esta tarde á bordo del vapor "Taboga" con destino á Aguadulce en visita oficial, donde el señor Presidente conferenciará con los Gobernadores de Veragua, Coclé y Los Santos. Regresarán dentro de una semana.

# Guerra contra los vagos

La policía está dispuesta á no dejar en paz á las gentes que viven desocupadas, y que por lo tanto se mantienen del aire, como dicen otros.

Al efecto, ayer hizo rejunta de varios de estos caballeros, como en número de cuarenta, entre los que se encuentran Mercedes Torres, Gonzalo Montero, Juan García P., Marcial Arce, Napoleón Cordero, Enrique Chavarria, Enrique Calderón, Cecilio Flores, José Córdoba, José Peñaranda, Isaac Solís, José Jiménez, Bernabé Badilla, Juan Cordero y Guadalupe Guálvez.

A todos estos individuos se les procesa, á fin de aplicarles su pena para que cumplan con lo que ordenó Dios al echar del Paraíso á nuestros primeros padres Adán y Eva.

# OBSEQUIO A MIS CLIENTES

Fueron obsequiados los señores:

1. Jacobo Arce Rodríguez
2. Antonio Vendeña S.
3. Señora Tacía Sanabria.

Corte de pantalón,  
4. Gonzalo Esquivel

Corte de chaleco,  
5. Juan Salas Cordero.

Tres vestidos regalados; además un corte chaleco fantasía y uno de pantalón. Todo eso lo obtendrá Ud. si abona un COLON semanal; este obsequio lo podrá recibir antes de 46 semanas y de todos modos a las 46 semanas recibirá un flux hecho a gusto de Ud.

### Sastrería Ricardo Muñoz M.

Calle Central, 50 varas al Norte de Catedral. Acepto órdenes por correo, Apartado 435.

# Gritos EN UNA CASA

Los vecinos de la Calle 10 Norte se alarmaron en la mañana de ayer con motivo de unos fuertes gritos y ayes que salían de una casa habitada por una alegre muchacha.

Los gritos se oían á larga distancia y de cuando en cuando el golpe seco como de algo que da contra un "zurrón".

Varios vecinos quisieron entrar á fin de cerciorarse de lo que ahí pasaba y ver si sus servicios y auxilios eran necesarios, pero no lo podían hacer por cuanto la puerta estaba bien atrancada.

Rato después cesaron de oírse los gritos y los golpes secos y cada cual se retiró pensando en lo que allí habría pasado

Ya limpia la calle de curiosos unos ojos indiscretos escondidos tras una cortina vieron salir de dicha casa á un militar de alta graduación, con aire arrogante como si hubiese acabado de ganar una gran batalla.

Averiguado después, de la manera como saben hacerlo las personas que gustan de conocer lo que no les va ni les viene, el por qué de los gritos, los ayes y los golpes secos, se supo que dicho militar sacudía la badana á la muchacha, á sablazos y puñetazos.

Por supuesto, que de este asunto no supo nada la policía.

# RELOJERIA SUIZA

### de Aloides Chapatte

### Calle del Carmen.—Bajos del Hotel

### Internacional

Acaba de llegar un buen surtido de joyas alhajas, relojes, principalmente en clases finas, para señoras, y de los de poco valor, etc. etc. asociados en las mejores fabricas por el mismo dueño en un reciente viaje.

El surtido es de lo más variado, desde los artículos más finos hasta los de poco valor, tales como objetos de plata para salón y mesa, barómetros, brújulas, anteojos, relojes de control para guarda, etc. etc. todo de buena calidad y á precios módicos.—Diciembre 15. 3 u.

